

# 南風

田富南小校長通信  
No. 14 11月8日(水)

しもつき  
霜月(11月)ですが

毎年、「異常気象で」とか「季節がおかしくなってきた」などと聞くことがあります。確かに今年の夏から異常な暑さが長引いたりすると、異常気象だと実感します。季節感もだんだんとなくなってしまうような気がして寂しさを感じることもあります。この11月は、テレビでは各地で紅葉が進んでいる様子が見受けられますが、同時に朝夕に寒さを感じ、霜が降りてくる月のはず。しかし、日によっては夏日になったりすることがあり、霜の降る月とは想像することもできない状況です。寒いより暖かいのほうが嬉しいですが、それでも季節の変化がはっきりと見られることも大切なはず。霜月の名の通り、冬に向かう準備として「凛とした寒さ」を感じられるようになって欲しいと思っています。さて、最近の南小ですが、

## ① 6年生修学旅行

(10月25日~27日)

6年生が修学旅行に行ってきました。

3日とも良い天気に恵まれ、楽しい3日間を過ごすことができました。1日目の鎌倉散策は、鎌倉大仏をスタートして各班ごとにガイドさんが付いて下さり、いろんなことを丁寧に説明してくださいました。2日目の東京では羽田空港・国立科学博物館・東京タワー・国会と忙しかったですが、班ごとに見学したり、説明を聞いたりしていました。3日目は東京ディズニーランドでしたが、たくさんの方がいる中でもグループごとに楽しんでいました。本部にいて、戻ってくる児童たちを見ていると、だんだん手荷物(お土産)が増えていきました。



## ② 5年生 稲刈り&脱穀



今年の5月に苗を植えた稲ですが、10月になり、稲刈りと脱穀を行いました。うるち米の方は、稲自体が倒れてしまい、また草も大きくなってしまい刈り取るのに苦労しましたが、学校のフェンスにかけて乾燥かんそうしていました。また、30日(火)には、うるち米ともち米と一緒に脱穀を行いました。脱穀機だっこくきを使うだけでなく、江戸時代から使われてきた「千歯せんばこき」やほかの機械を使っでの脱穀の経験をして、今普通に使われている機械がどれだけ便利かということを知ることができたと思います。稲刈りも脱穀も5年生

だけではなく、先生たちだけではなく、保護者にもご協力いただき、無事収穫しゅうかくすることができました。

## ③ 芸術鑑賞教室

11月6日(月)に芸術鑑賞教室げいじゆつかんしょうきょうしつを行いました。演劇と音楽(合唱など)を1年ごと交互に行うのですが、今年度は、演劇ということもあり、劇団影法師げきだんかげぼうしさんによる影絵かげえの「ゲゲゲの鬼太郎こうえん」を公演していただきま



した。影絵かげえを使った劇であり、実に豊かな表現が見られました。また終了後には、影絵かげえの舞台裏ぶたいうらを見せていただいたり、音響おんきょうの効果音こうかおんについてのワークショップじつえんも実演していただき、代表の子どもたちも指導してもらいながら、実際にやっていました。

### 注意

新型コロナウイルス感染症も、なかなかなくならないのですが、今インフルエンザの流行が拡大しています。南小も先週1年生を3日間の学級閉鎖がっきゅうへいさにしましたが、まだまだ、他の学年の児童にも罹患りかんしや者がでていますし、市内でも学級閉鎖措置がっきゅうへいさそちを行っている小学校が多いそうです。寒くなり空気も乾燥かんそうし始めます。手洗やうがい**は必ず行い、かからないように注意しましょう。**

また、来週月曜日(13日)から学校南側の排水溝の工事が始まり、自動車の通行止めになりますのでご注意ください。なお、児童の登校に関しては、歩道を確保することになっております。